

Resurge el optimismo económico

Actividad empresarial sorprende al alza en EU y Europa

● El índice de gestores de compras (PMI) compuesto superó en febrero el umbral de los 50 puntos en Estados Unidos, la Zona Euro, Alemania, Francia y Gran Bretaña

Agencias

Estados Unidos y las principales economías de Europa se vieron sorprendidas ante el repunte de la actividad empresarial en febrero, ya que para la mayoría se esperaba una contracción de la actividad económica al punto de llegar a una recesión.

Es el caso de Estados Unidos, donde el índice de gestores de compras (PMI) compuesto de S&P Global (que analiza los sectores manufacturero y de servicios) aumentó a 50.2 puntos desde una cifra de 46.8 en enero.

Este resultado puso fin a siete meses consecutivos en los que el índice estuvo por debajo del umbral de 50 puntos, que separa a la expansión de la contracción en la actividad. Este aumento de la actividad empresarial se concentró en el sector servicios, mientras que el sector manufacturero se mantuvo débil.

Chris Williamson, economista jefe de S&P Global, señaló que, a pesar de los factores adversos derivados del aumento de las tasas de interés y el alza en el costo de la vida, el clima empresarial se animó ante el indicio de que la inflación tocó techo y los riesgos de recesión se desvanecieron.



Estados Unidos puso fin a siete meses consecutivos en los que el índice estuvo por debajo del umbral de 50 puntos. FOTO: REUTERS

“Al mismo tiempo, las restricciones de la oferta se han aliviado hasta el punto de que los plazos de entrega de los insumos a las fábricas mejoran a un ritmo que no se veía desde el 2009”, dijo Williamson.

Europa ve la luz

Las perspectivas económicas más oscuras se veían en Europa debido a la guerra en Ucrania y la crisis energética del año pasado. No obstante, el sector empresarial de la zona euro experimentó su más fuerte avance de los últimos nueve meses, resultado que reforzó la expectativa de descartar una recesión para este verano.

El índice PMI de S&P Global, que se basa en sondeos entre empresas, alcanzó la cifra de 52.3 puntos, cuando en enero registró 50.2 puntos.

Este desempeño fue compartido por las dos principales economías del bloque. En Francia, el índice PMI pasó de 49.1 puntos en enero a 51.6 puntos, mientras que en Alemania avanzó de 49.1 puntos el mes pasado a 51.1 en febrero.

Para el experto Williamson, el

crecimiento de la actividad económica fue mucho más fuerte de lo esperado, gracias a un repunte del dinamismo en los servicios y al aumento de la producción en la industria manufacturera.

“No obstante, el reporte mencionó que persisten fuertes presiones inflacionarias en el segmento de servicios, lo que refleja un aumento en los costos laborales”, advirtió Williamson.

Reino Unido, por su parte, también se vio beneficiado, su índice PMI compuesto subió hasta 53 puntos, comparado con 48.5 en enero.

No obstante, la fortaleza de la encuesta hace más probable que el Banco de Inglaterra (BoE, por su sigla en inglés) tenga que lidiar con una inflación superior a 10% y que aumente las tasas de interés hasta 4.25% en su reunión de marzo.

“El informe plantea un claro desafío a la opinión del BoE de que una larga recesión y el aumento del desempleo reducirán la inflación de tal forma que no serán necesarias nuevos aumentos de tasas”, afirmó Allan Monks, economista de J.P. Morgan.

Finanzas Globales

EDITORA:
Ana María Rosas
COEDITORIA:
Gloria Aragón



valores
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITORAS GRÁFICAS:
Catalina Ortíz
y Tania Salazar

El sector empresarial de la zona euro experimentó su más fuerte avance de los últimos nueve meses, resultado que reforzó la expectativa de descartar una recesión para este verano.

Impuesto a energéticas y banca daría a España 6,000 mde

A través del impuesto extraordinario a las grandes empresas energéticas y a la banca, España prevé recaudar 6,000 millones de euros, dijo la ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

“La previsión de recaudación es de 1,700 millones de euros del impuesto a las energéticas y 1,300 millones del impuesto a la banca: 3,000 millones anuales”, dijo Montero.

Añadió que la re-

50.2

PUNTOS

registró el índice compuesto de S&P Global, cifra no vista desde junio del 2022.

52.3

PUNTOS

tuvo la actividad empresarial en la Zona Euro, la más alta desde mayo del 2022.